

AÚN ESTÁ UBICADO EN ESTADIO LA PORTADA

Licitan retiro de hospital modular: fecha límite es el 30 de abril

El dispositivo médico fue clave para poder descongestionar las atenciones en el nosocomio serenense durante los álgidos días de la pandemia. Desde el Servicio de Salud indicaron que las coordinaciones para su retiro ya están en marcha.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Desde el inicio de la emergencia sanitaria por covid-19, allá por marzo de 2020, el Ministerio de Salud adquirió 5 hospitales modulares para el país con la finalidad de fortalecer la capacidad de la red pública sanitaria. De ellos, uno fue comprometido para la Región de Coquimbo, considerando que en aquella época era la región del país que tenía menos camas hospitalarias por cada mil habitantes, con 1,12 en La Serena en aquel entonces, cuando el promedio nacional era de 2,2.

En un principio, se esperaba la llegada del hospital modular para el mes de julio de 2020, sin embargo producto de cambios en la planificación del hospital modular de Temuco, éste finalmente fue trasladado a la Región de Valparaíso. Esto generó una re calendarización de los trabajos a nivel nacional, ya que sólo una empresa en el país realizaba las habilitaciones de las estructuras modulares.

Así, el hospital modular de La Serena comenzó a recibir a sus primeros pacientes el 21 de agosto de 2020, atendiendo casos no graves ni tampoco enfermedades respiratorias, logrando avanzar así, en la reducción de las listas de espera, y cerrando sus atenciones en febrero de 2024.

Sin embargo, y pese a que ha pasado casi un año desde que dejó de operar, el dispositivo todavía está instalado en el estacionamiento del estadio La Portada, y por tal motivo, desde el Servicio de Salud Coquimbo dieron a conocer que ya hay un cronograma para su retiro definitivo.

En conversación con Ernesto Jorquera Flores, director del Servicio Salud de Coquimbo, sostuvo que "entendiendo la demanda y la necesidad de quienes



El hospital modular abrió el 21 de agosto de 2020 y cerró en febrero del año pasado.

EL DÍA

9

Mil personas fueron atendidas en el hospital modular durante los años en que estuvo operativo, brindando diversas prestaciones a los pacientes, principalmente ambulatorias.

administran el estadio para dar un buen servicio a quienes lo usan como un recinto para el público, fundamentalmente en las distintas cosas que se organizan y particularmente partidos de fútbol, desde el año pasado iniciamos una licitación que ya, como proceso, terminó propiamente tal en su fase de estar en Mercado Público, recibir las ofertas, contando ya con un adjudicatario con el cual ya iniciamos contratos y le entregamos el terreno hace pocos días atrás", relató.

En cuanto al contrato firmado, detalló que "este hospital modular, al 30 de marzo, ya no debería estar. No obstante nosotros dada la experiencia de otros procesos, entendemos que a veces se retrasan estos temas, y eventualmente nuestra expectativa máxima que tenemos es que esto no debe estar ahí a más tardar el 30 de abril. Eventualmente, podría terminar antes inclusive, pero eso va a depender mucho también de

la empresa y del empuje que le dé a esto", subrayó.

En esa línea, remarcó que "esas son las fechas en las cuales nos estamos moviendo. Entonces la tranquilidad que le quiero transmitir a la comunidad, insisto, sobre todo al municipio con quien lo hemos conversado - pero por el uso que tiene este estadio respecto a su actividad - necesita que eso esté despejado".

Respecto a las etapas, Jorquera dio a conocer que "esto contempla primero el desarme del lugar, la debida protección que hay que hacerle para poder después embalarlo y enviarlo. Eso es un proceso que hay que hacer. Así que queríamos transmitirle tranquilidad a la comunidad con respecto a esto y a las autoridades locales para que entiendan que nosotros ya hicimos los procedimientos", complementó.

MÁS DE 9 MIL PACIENTES ATENDIDOS

Cabe destacar que el hospital modular permitió que 9.337 personas de la Región de Coquimbo resolvieran su problema de salud durante sus 41 meses de exitoso funcionamiento. El dispositivo fue ampliamente valorado por la comunidad y en el personal de salud existía consenso en que la innovación más importante de este recinto fue demostrar que era posible entregar una atención segura, de calidad y acogedora en un establecimiento

Protagonista



Ernesto Jorquera
 DIRECTOR DEL SERVICIO DE SALUD

"Este hospital modular, al 30 de marzo, ya no debería estar. No obstante, nosotros, dada la experiencia de otros procesos, entendemos que a veces se retrasan estos temas, y eventualmente nuestra expectativa máxima que tenemos es que esto no debe estar ahí a más tardar el 30 de abril"

de emergencia.

El dispositivo fue fundamental para enfrentar la emergencia sanitaria, permitiendo que el hospital de La Serena volcara toda su capacidad de atención a los pacientes más gravemente enfermos de coronavirus. Pero su contribución a la red asistencial no sólo se vivió en pandemia, sino que también permitió enfrentar la dura campaña de invierno del año 2023 que afectó a todo el país con un fuerte aumento de la circulación de virus respiratorios.

Sin este dispositivo de emergencia, miles de pacientes no respiratorios o con perfil quirúrgico no habrían podido ser atendidos. Durante el peak de la pandemia el modular adicionó 48 camas a la red de salud regional, mientras que, durante la campaña de invierno del año pasado, alcanzó su mayor contribución, habilitando 60 cupos de hospitalización.

Finalmente, cabe hacer presente que con la habilitación del CDT una serie de unidades del hospital de La Serena se trasladaron a dicho recinto, por lo que el nosocomio pudo reconvertirse logrando nuevos espacios que permitieron que el cierre del dispositivo de emergencia no tuviera un impacto en la atención de las personas.